

A 8 hrs 30, sixième crise, à peine ébauchée.

A neuf heures, la dilatation du col étant facile et presque complète, j'administre le chloroforme et je termine l'accouchement par le forceps. J'extrait un enfant vivant en état d'asphyxie, que je ranime par la respiration artificielle, méthode de Laborde: tractions rythmées de la langue.

La délivrance se fait bien.

Je continue le chloroforme à la reine.

Le pouls battait encore à 135. Je donne 20 gouttes d'*extrait de veratrum viride* (Parke-Davis) en injection hypodermique.

Une heure après le pouls était descendu à 60.

A 4 hrs, 7^e crise.

A midi, 8^e crise beaucoup moins violente que les autres.

A partir de ce moment les crises cessent complètement.

C'était un lundi.

A 4 hrs p. m., je fais cesser le chloroforme.

A 7 hrs p. m., la malade est consciente de son état, mais elle ne distingue rien: amaurose complète.

Le mardi, grand lavage intestinal.

A l'intérieur, dans le but d'augmenter la diurèse, je donne:

Théobromine 0 gr.50 centigr.

Pour un cachet à prendre toutes les trois heures, excepté la nuit, soit 2 grammes par jour, durant 3 jours.

La malade boit beaucoup de lait et d'eau. Son état général s'améliore rapidement.

Urines des 24 hrs, 900 grammes.

Durant l'après-midi le pouls remonte à 125.

Je donne 10 gouttes de *veratrum viride* en injection sous-cutanée. Une demie-heure après le pouls est à 90. La nuit est tranquille.

Le mercredi à 5 hrs, la malade commence à distinguer les personnes et les choses. La vue s'améliore peu à peu jusqu'au samedi où elle est à peu près normale. Les urines montent de 900 à 1500 et 2000 grammes. Les jambes reviennent vite à leur état normal ainsi que la figure.

La céphalalgie est disparue.